

## Se estabiliza deuda de estados e incluso disminuye: Moody's

MAGDA GONZALEZ: Vamos con César Barbosa quien nos tiene información importante sobre la deuda que manejan diversos estados en el país. César, escuchamos, buenos días.

CESAR BARBOSA: Hola Magda, muy buenos días a ti y a todo el auditorio. Te comento que de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, la deuda pública de los estados del país comenzó a estabilizarse en 2015 e incluso disminuyó un poco con respecto al año pasado.

En el tercer trimestre de este año la deuda subnacional se ubicó en 2.9 por ciento del Producto Interno Bruto de las entidades, lo que representó una ligera disminución de una décima en un año.

Esta diferencia en primera instancia parece poca pero hay que recordar que a partir de 2006 las obligaciones financieras estatales se duplicaron de 1.6 a 3.1 por ciento de su PIB en 2013 y este año lo que observamos es un cambio de la tendencia hacia la baja.

La agencia de calificación crediticia Moody's incluso reconoció que en 2015 los estados hicieron de alguna forma caso a la advertencia del aumento de su deuda y al menos 17 entidades fueron las que lograron disminuirla a través de una reducción en su gasto.

En este caso destaca Veracruz, que disminuyó su deuda .3 puntos porcentuales de su PIB y su deuda se ubicó en poco más de 41 mil millones de pesos. Estas cantidades son reflejo de lo que te comentaba anteriormente, ya que en 2009 su deuda se ubicaba en más de 9 mil millones de pesos y tres años después, en 2012, alcanzó los 40 mil millones, por lo que este intento de estabilizar sus finanzas públicas es positivo para esta entidad así como para otros estados.

MAGDA GONZALEZ: Bien César, pues ahí está una información muy importante y vamos a ver cómo es el cierre de este año y para el próximo ejercicio a nivel estatal.

Muchas gracias César, muy buenos días.

CESAR BARBOSA: Muy buenos días.